

METRÓPOLI

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles
Coeditor: Horacio Jiménez
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

Gobierno es opaco en cifras sobre Covid, acusa el PAN



HÉCTOR CRUZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El diputado local del PAN Federico Döring Casar denunció que, desde el pasado 24 de diciembre, el Gobierno capitalino no ha actualizado la información que a diario sube a sus redes sociales sobre casos activos de Covid y, por ello, consideró que se están ocultando datos.

"Estos datos, por cierto, son probables, ya que además de ser opacos, parece que se fueron de vacaciones y no tienen interés por la pandemia, que sigue creciendo aceleradamente", acusó.

El también integrante de la Comisión de Rendición de Cuentas y Vigilancia de la Auditoría Superior de la Ciudad de México sostuvo que la falta de actualización de cifras Covid-19 es una muestra del "desprecio" del titular de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), José Merino, y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

"Tan es así que no les importan las cifras de contagios y de pérdidas de vidas humanas. No se toman la molestia de actualizar las cifras para conocimiento público, ni como una mínima atención a las vidas que no supieron cuidar", destacó.

Por ello, adelantó que buscará, por tercera vez, una audiencia con José Merino, así como con la secretaria de Salud, Olivia López Arellano, y con quienes deciden los aspectos sanitarios de la pandemia en la Ciudad, para comparar datos y exigir cuentas de por qué los casos crecen aceleradamente.

Salud federal reportó, el 31 de diciembre de 2021, 11 mil 247 casos activos de Covid-19 y, ese mismo día, el Gobierno capitalino informó que eran 6 mil 549, al corte del 24 de diciembre. ●

11,247

CASOS ACTIVOS

de Covid reportó la Secretaría de Salud federal el 31 de diciembre.



Afuera del Mercado La Purísima, decenas de trabajadores de la alcaldía Iztapalapa y Protección Civil movieron estructuras de los puestos para facilitar la limpieza.

Urgen agilizar recuperación del Mercado de San Cosme

Locatarios del inmueble que se quemó en 2019 ven lento en trabajos y por ello, dicen, hay bajas ventas; obra civil está concluida: Sedeco

Por obras, en el mercado hay puestos cerrados; comerciantes reportan caída de 50% en ventas.



SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

A dos años del incendio que consumió parcialmente el Mercado de San Cosme, en la alcaldía Cuauhtémoc, comerciantes exigieron a las autoridades del Gobierno capitalino concluir con la rehabilitación de sus locales, ya que va lento el proceso y han tenido pérdidas económicas.

"Ya son dos años del incendio y no vemos un regreso claro. Las autoridades nos han apoyado en todos los sentidos, pero va muy lento el proceso de trabajos, sabemos que tendremos una mejor infraestructura para evitar incendios, pero exigimos que ya haya fecha. Nos dicen que hasta el primer trimestre de 2022, pero realmente decían que estaría a finales de 2021, y aún siguen trabajando", dijo María del Carmen, quien tiene un puesto de flores.

Cabe mencionar que el fuego alcanzó a 181 de los 533 locales del lugar, y además causó la caída parcial del domo en el lado norte del inmueble. La superficie afectada alcanzó los mil metros cuadrados.

EL UNIVERSAL recorrió el Mercado de San Cosme y pudo observar a un par de trabajadores limpiando pisos de la parte dañada y martillando en el techo; sin embargo, la parte afectada aún está cerrada a los comerciantes y visitantes.

Además, sólo hay un letrero que dice que próximamente concluirán la obra, pero aún no hay una fecha definida.

Tras el incendio de la madru-

JOSEFINA

Locataria del Mercado de San Cosme

"Podemos esperar uno o dos meses, ya pasamos dos años en la calle, pero qué mejor que tener un local, y sin preocuparnos"

gada de 22 de diciembre de 2019, locatarios habilitaron sus negocios en el estacionamiento y la banqueta de la calle de Gabino Barreda; sin embargo, sus ventas han caído más de 50%, y con la emergencia sanitaria por Covid-19 su situación se agravó.

Tal es el caso de Josefina, quien vende hierbas y artículos navideños, ya que tras el incendio y pandemia sus ventas bajaron cerca de 40%, por lo que ha comprado menos producto y, a su vez, su puesto se ha reducido a la mitad, por lo que pidió a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, atender el tema, pero aclaró que han recibido en su momento apoyos económicos.

Añadió que la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, les ha brindado su apoyo para la rehabilitación de los baños del Mercado de San Cosme, además de otro "tipo de apoyos" sociales, que "si bien no son su responsabilidad, se ha acercado mejor que las [otras] autoridades, pero

Rescatan mercancía en Iztapalapa

HÉCTOR CRUZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Sin que concluya el peritaje del incendio que afectó, al parecer, a 60 puestos semifijos y tres al interior del Mercado La Purísima, en Iztapalapa, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina permitió ayer a los comerciantes de los locales que resultaron "intactos" retirar su mercancía, no así a los ubicados en la zona afectada.

Incluso, Angélica Flores y Sonia Huerta, vendedoras de juguetes, aseguraron que la alcaldía les ofreció que, una vez que retiren los escombros, "nos permitirán instalarnos aquí afuerita del mercado, pues nos urge ponernos este Día de Reyes", comentaron mientras vigilaban osos de peluche, patines, patinetas, juegos de té, muñecas y demás objetos que lograron rescatar desde temprano de sus puestos.

Agradecieron a Dios y a los vecinos, "porque gracias a su ayuda, primero solicitaron el apoyo de los bomberos, y luego nos ayudaron a arrojar agua, lo que evitó que nuestros puestos fueran consumidos por el fuego. Por eso sólo se quemó esa parte".

En tanto, decenas de trabajadores de la alcaldía Iztapalapa, adscritos a las direcciones General de Obras y Desarrollo Urbano, así como de Protección Civil, movieron decenas de estructuras de los puestos semifijos, a fin de facilitar la entrada de la maquinaria para las labores de limpieza, una vez que lo permita el Ministerio Público, puesto que ayer continuó el peritaje.

De igual forma, trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) desde temprano cortaron las decenas de diablitos que literalmente cubrían dos postes que resultaron intactos con el fuego, pero que representaban algún riesgo para los peatones, y demás personal especializado de la FGJ.

realmente no vemos para cuándo [concluya la obra].

"Podemos esperar uno o dos meses, ya pasamos dos años en la calle, pero qué mejor que tener un local, y sin preocuparnos de nuestras cosas", indicó.

Seguridad

Los locatarios, debido a que se encuentran en la vía pública, han contratado personal de seguridad, pues en los últimos meses han reportado sustracción de productos y artículos de sus puestos, y aunque han sido menores, aseguran que "ya es insostenible trabajar en la calle".

"Han sido incidentes menores, pero tenemos ya a alguien que cuida y que está en constante vigilancia sobre lo que sucede, pero ya es insostenible trabajar



Comerciantes sacaron juguetes y peluches para Día de Reyes.

ANGÉLICA FLORES

Vendedora de juguetes

"Nos permitirán instalarnos aquí afuerita del mercado [La Purísima], pues nos urge ponernos este Día de Reyes"

Por otra parte, decenas de camiones de la alcaldía Iztapalapa se encuentran a la espera de que la fiscalía local les permita comenzar a ser llenados de los escombros que resulten de la limpieza del área siniestrada, en donde ni los propios empleados saben precisar el número de locales dañados.

Aseguran que al interior del inmueble una tortillería y dos de tiendas de abarrotes fueron las únicas que resultaron con daños "leves", dado que se quebraron ventanas y el domo de policarbonato que cubría buena parte del techo del mercado.

De igual forma, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, realizó un nuevo recorrido en la zona afectada por el incendio. Revisó esas áreas del Mercado La Purísima, tanto al interior como al exterior, a fin de avanzar en las obras de restauración.

Cabe destacar que una vez sofocado el fuego inició el peritaje por parte de la fiscalía capitalina, por lo que hasta ayer la zona del siniestro seguía delimitada, por lo que la alcaldía está en espera de que le sean entregadas las instalaciones para comenzar la limpieza y remoción de escombros. ●

en la calle, ya es muy tedioso, y la verdad es que no nos han ayudado como se debería en cuestión de la seguridad", dijo un comerciante, quien no quiso revelar su nombre por seguridad.

En proceso

Por su parte, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) indicó que la obra civil se encuentra totalmente concluida: techumbre, drenaje, instalaciones hidráulicas, pisos y locales, sólo falta por colocar los pisos generales del mercado, lo que se va a iniciar ya, aunque aún no hay una fecha definida.

Posteriormente, iniciará la segunda etapa que corresponde a la instalación eléctrica y acabados en general; éstos, por parte de la alcaldía. ●

EL DATO



En el mercado sólo se anuncia que pronto concluirán la obra, pero no hay una fecha.